

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### IMPARTE IEQ TALLER A ALUMNOS DE LA UAQ

Por Redacción

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) a través del Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha, impartió una plática sobre los valores democráticos a 80 estudiantes de la Preparatoria Norte de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Esta actividad obedece al programa aprobado en la Comisión denominado 'Charlas con Consejeros', el cual consiste en que precisamente estos funcionarios expondrán diversas temáticas a instituciones educativas, asociaciones civiles, empresariales y otras afines al organismo electoral. El funcionario explicó la importancia de la participación de los jóvenes en la vida democrática de Querétaro; así como la práctica de los valores cívicos y democráticos en nuestra sociedad. Los jóvenes mostraron su interés en la organización de los procesos electorales, los partidos políticos y el funcionamiento del sistema electoral. (**El Universal Querétaro** 5-A)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/16-03-2014/charla-consejero-electoral-del-ieq>

[http://poderciudadano.com.mx/charla-consejero-del-ieq-con-estudiantes-de-preparatoria/14894?utm\\_medium=facebook&utm\\_source=twitterfeed](http://poderciudadano.com.mx/charla-consejero-del-ieq-con-estudiantes-de-preparatoria/14894?utm_medium=facebook&utm_source=twitterfeed)

### IEQ PIDE A JÓVENES PARTICIPAR EN LA VIDA DEMOCRÁTICA DEL ESTADO

Estudiantes de la Escuela de Bachilleres "Salvador Allende" plantel Norte, participaron en una plática con el presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, quien les habló de la importancia de su participación en la vida democrática del estado. Además Uribe Concha los instó a practicar los valores cívicos y democráticos dentro de la sociedad. 80 estudiantes de la Preparatoria Norte participaron en el programa 'Charlas con Consejeros' que desarrolla el IEQ, en donde se les detalló la forma en que funciona el sistema electoral queretano. De acuerdo al director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, este tipo de actividades reflejan la oportunidad de continuar con acciones de divulgación en materia de educación cívica, dirigidas a los estudiantes que votarán por primera vez en el año 2015.

<http://www.magazinedequeretaro.com/noticias/item/4336-ieq-pide-a-j%C3%B3venes-participar-en-la-vida-democr%C3%A1tica-del-estado>

### LA LEGISLACIÓN SECUNDARIA ANTES DEL 30 DE ABRIL: IEQ

Por Redacción

José Vidal Uribe Concha, consejero electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), señaló que la Reforma constitucional en materia político-electoral promulgada el 10 de febrero del presente año, significa un cambio de paradigma en el país. Lo anterior al impartir una plática a militantes del Partido Acción Nacional (PAN) en el Comité Directivo Municipal de Querétaro, donde expuso los principales puntos de la reforma y su impacto en el ámbito local. El presidente de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos agradeció la invitación del partido y refrendó el compromiso del IEQ, a efecto de contribuir al desarrollo de la vida democrática de los queretanos. Dijo que es fundamental que la reforma constitucional sea conocida al interior de todas las fuerzas políticas, órganos electorales y ciudadanos, lo que abonará al próximo proceso comicial en la entidad. El ex presidente del Consejo General del IEQ abordó la naturaleza jurídica y estructura del Instituto Nacional Electoral y los organismos públicos locales; los requisitos para conservar el

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

registro de los partidos y la legislación secundaria que deberá ser aprobada a más tardar el 30 de abril del año en curso. Asimismo, la duración de precampañas y campañas, la reelección de senadores y diputados, el Servicio Profesional Electoral Nacional, las restricciones, el régimen sancionador y la iniciativa de nulidades de las elecciones federales o locales. Por su parte, la presidenta del Comité Directivo Municipal del PAN en Querétaro, Beatriz Marmolejo Rojas, entregó un reconocimiento al consejero electoral por su participación y reiteró la importancia de contar con reglas claras para el desahogo de los procesos electorales del orden federal y local. (Noticias)

[http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/\\_queretaro/2014/03/15/67470/la-legislacion-secundaria-antes-del-30-de-abril-ieq.aspx](http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/_queretaro/2014/03/15/67470/la-legislacion-secundaria-antes-del-30-de-abril-ieq.aspx)

## **IEQ DESCARTA DENUNCIA DEL PAN**

Por Arlene Patiño

La Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, llamó a los partidos políticos a comportarse dentro del marco legal, tras descartar la existencia de una denuncia por actos partidistas. Recientemente, José Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN consideró que el acto que encabezó el presidente Enrique Peña Nieto, en donde entregó unidades vehiculares para el programa "Transporte Escolar", fue transformado en un acto partidista por parte de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por lo que entablaría una denuncia ante el IEQ. Sin embargo, aseguró que el IEQ no ha recibido denuncia alguna por parte de algún partido. Calles Cantú detalló que si bien las acciones del IEQ se remiten a la jornada electoral, consideró necesario hacer un llamado a que los actores políticos respeten las disposiciones legales, "se porten de manera responsable hacia las disposiciones que los propios partidos políticos construyen". De la misma forma, se pronunció porque este tipo de señalamientos, como el que realizara el dirigente estatal del PAN, no abonan a la certeza de la actividad política. "No es conveniente que se pongan dentro del filo de qué y qué no está fuera de la ley (los distintos actores), y generar ruido que nada abona a la certeza y transparencia que todos los actores estamos obligados a dar a la ciudadanía", explicó.

<http://economista.com.mx/estados/2014/03/16/jornada-electoral-queretaro-podria-comenzar-octubre>

## **ESPERAN CONSEJEROS REGLAS DEL INE LOCAL**

Por Ulises Villar

La presidenta del consejo general del IEQ, Yolanda Elías Calles, informó que los consejeros del organismo no participaron en la convocatoria para ser electora como consejeros del Instituto Nacional Electoral; sin embargo, no descartan que en la convocatoria para ser parte del INE, capítulo Querétaro puedan inscribirse algunos consejeros queretanos. "Estaríamos esperando a conocer qué establece la ley secundaria, cómo se emite la convocatoria. Esta instancia tendrá en sus manos la posibilidad. No sabemos en qué términos, habrá que valorar". En este sentido, la presidenta del organismo electoral de Querétaro aseguró que esta convocatoria se generará una vez que se tengas listas las reglas secundarias del INE, donde también se incluirán las nuevas fechas de los procesos electorales y las nuevas reglas a los partidos políticos". "No sabemos si se abre esta puerta, la ley tiene fecha límite el 30 de abril, no nada más en lo electoral, es todo un paquete de reformas político electoral. Temas como la reelección, cambio de fecha de la jornada electoral. Es un paquete amplio que tiene que ver con partidos, fiscalización y disposiciones que tendremos que esperar". De acuerdo a Yolanda Elías Calles, para los consejeros locales no cabe considerar positivo o negativo la integración del nuevo organismo de elecciones ni de las reglamentaciones, ya que es un modelo diferente

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

que hay que trabajar para entender y conocer las áreas de oportunidades que se generan durante los procesos. (a.m. 6-A)

## **INVESTIGAN VENTA DE PADRÓN ELECTORAL**

Ante la venta del padrón electoral que se ofrece por medio de correo electrónico, el ex consejero del IEQ, Efraín Mendoza Zaragoza, exhortó a las autoridades encargadas en la búsqueda cibernética a iniciar una investigación del tema, ya que el comercializar los datos personales que aparecen en la presunta "lista" estaría dejando en estado de indefensión a todos los mexicanos que integran este padrón. (a.m. 6-A)

## **DESCUIDAN PARTIDOS PADRÓN DE MILITANTES**

Hay duplicidad de municipios en el estado, nombres equivocados de los mismos municipios, además de falta de información que corrobore la existencia de los militantes. Estas fallas e inconsistencias deberán de ser subsanadas a más tardar el 31 de marzo de este año, pues el Consejo General del Instituto Federal Electoral, determinó que los partidos políticos -a nivel nacional- deben tener actualizado su padrón de integrantes antes de esa fecha; es decir, dentro de 15 días. A partir de abril, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) tendrá la facultad de revisar los padrones locales y sancionar a quienes no cumplieron con esta solicitud. Menos militantes más municipios. A pesar de que hace tres meses la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) afirmó que contaba con más 85 mil militantes registrados en la entidad, en las mil 283 listas de sus integrantes, publicadas en Internet, suman 32 mil 75 afiliados. Casi dos terceras partes menos de lo declarado. En la página oficial del tricolor ([www.pri.org.mx](http://www.pri.org.mx)), no se establece la fecha de la última actualización del padrón de afiliados ni se consigna el nombre del o la responsable de generar estas cifras. Otra inconsistencia que destaca en el padrón de integrantes del partido tricolor se elaboró -según se constató- con base a 24 municipios y no 18 que es la cifra correcta de estas localidades en el estado de Querétaro. Esta situación genera, en consecuencia, la duplicidad en algunos municipios y la "creación" de otros, como el de "Ezquivel Montes". De esta manera, en el padrón de afiliados al tricolor, hay un listado de integrantes del PRI en el municipio de Amealco y otro para Amealco de Bonfil; un listado de Cadereyta y otro de Cadereyta de Montes. Más irregularidades: existe el municipio de El Marqués y otra lista para el municipio de "El Marqués". La lista sigue. Integrantes del PRI en Jalpan y otra lista para Jalpan de Serra. Remata el padrón de miembros del tricolor con la lista en el municipio de Peñamiller y otra para "Peñamiller". En el caso de "Ezquivel Montes", además de ser un municipio que no existe en el país ni en el estado, contiene nombres duplicados como es el caso de Andrés Hernández Olvera que está presente en dos ocasiones en la misma lista cuatro. Los municipios que están duplicados (Amealco, Cadereyta, El Marqués, Jalpan y Peñamiller) suman 39 listas con 975 militantes. Caso especial, es el del municipio de Ezequiel Montes que aparece en el padrón de militantes del PRI con mil 234 afiliados. Sin embargo, el municipio inexistente de "Ezquivel Montes" cuenta con 209 militantes. El cálculo del número total de militantes del PRI en el estado de Querétaro se llevó a cabo realizando una revisión y sumatoria de las listas que comprenden cada municipio de la entidad que están compuestas por 25 nombres, más la sumatoria de los militantes de las listas incompletas. Así, el padrón cambia. El del municipio de Amealco, con 10 listas de 25 personas cada una, más seis personas. Se suma la de Amealco de Bonfil, que tiene 28 listas más 11 personas. En el caso de Arroyo Seco, se contabilizaron 14 listas, más un militante; Cadereyta tuvo tres listas completas y 22 militantes, mientras que Cadereyta de Montes alcanzó 24 listas y 13 personas más. El municipio de Colón registró 76 listas y 12 personas aparte; Corregidora 122 listas, más cinco militantes; El Marqués tuvo 32 listas y tres personas, "El Marqués" 4 listas y 11 militantes aparte; Ezequiel Montes alcanzó 49 listas más 9 militantes y "Ezquivel Montes" 8 listas más. Huimilpan obtuvo un total de 42 listas; Jalpan tres listas y tres afiliados, mientras Jalpan de Serra tuvo 22 listas más dos personas; Landa de Matamoros 33 listas y 12 afiliados; "Peñamiller" tuvo 5 listas y dos afiliados, y Peñamiller 31 listas más 10 tricolores; Pedro Escobedo

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

129 listas y 4 afiliados más. El municipio de Pinal de Amoles alcanzó 56 listas y 8 militantes; Querétaro 216 listas más 4 afiliados; San Joaquín 47 listas y tres personas más; San Juan del Río alcanzó un número cerrado de 161 listas; mientras que Tequisquiapan contabilizó 61 listas, más 23 afiliados y Toluca 64 listas y 13 militantes. (a.m. principal y 6-A)

## **COLUMNA “ASTERISCOS”**

El Querétaro Centro de Congresos está de moda y está en boga. Las actividades en el mismo se han incrementado notoriamente, incluyéndose entre sus ‘clientes’ a los partidos políticos. Si la demanda sigue en aumento, su construcción está en vías de volverse una acertada decisión más que un “elefante blanco”. Recordemos que ahí también se realizó la ceremonia de inicio del obispado de Faustino Armendáriz y próximamente el teatro de este complejo será la sede del informe de la presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú. La política aporta recursos. (a.m. 1-A)

## **COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”**

Por Sergio Venegas Ramírez

Por otra parte, señala que el próximo miércoles rendirán su informe los consejeros del IEQ, encabezados por Yolanda Elías Calles. Será el último y es que con “18 años de confianza ciudadana”, como reza la invitación, el órgano electoral está en proceso de cambio a partir de la nueva legislación federal. (Plaza de Armas 2)

<http://plazadearmas.com.mx/sergio-arturo-venegas-ramirez-343>

## **COLUMNA “DESDE EL MONTÍCULO...”**

Por Jaime Robledo

En otro tema, comenta que el pseudo partido político que intentó crear José Luis Aguilera resultó un intento fallido, no fue aceptado por el IEQ. La gota que derramó el vaso fue que los simpatizantes registrados, 600 militantes estaban fallecidos. (a.m. 3-A)

## **COLUMNA DESDE EL IEQ ‘LA DEMOCRACIA FRENTE A LA COMUNICACIÓN ACTUAL’**

Por José Vidal Uribe Concha

Nunca pensé encontrarme con medios de comunicación que rompieran, del modo que hoy lo hacen, los paradigmas de los años setentas y ochentas. En aquellos años Querétaro era una ciudad como muchas en el país, incluyendo la capital, que contaba con establecimientos fijos en los que se hacía uso del teléfono público para hablar a larga distancia y en ocasiones al extranjero; con oficinas de Telégrafos, en donde se podía mandar un mensaje muy corto para que en no más de veinticuatro horas el destinatario lo recibiera, y con oficinas de correos que recibían las cartas que eran enviadas a diferentes puntos del estado, país y del mundo. Lo anterior es historia. En la radio sólo era posible escuchar estaciones en Amplitud Modulada (AM), ya que la Frecuencia Modulada (FM) era desconocida; inclusive se vendían equipos de radio que no tenían la posibilidad de transmitir en FM; por lo que hace a la televisión, contábamos con canales abiertos nacionales y ya existía en Querétaro un canal local. En suma, no teníamos variedad de medios y contenidos; recuerdo que escuchábamos en nuestra ciudad una estación de radio con antena de transmisión en Celaya, Gto., la cual terminaba operaciones a las 19:00 horas. La comunicación de esos años era diferente y, en consecuencia, las noticias fluían más lentamente. No había estaciones en Querétaro que operarían las veinticuatro horas. Pero como toda transformación, principalmente lo tecnológico, ha ido avanzando de una manera impredecible, al grado que ni en una proyección futurista, buena parte de la humanidad nos hubiéramos imaginado los cambios registrados. Hoy, contamos con una diversidad de medios especializados que son parte fundamental de nuestra vida cotidiana, incluso en lo que refiere a la participación política, que ya no se puede imaginar

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

sin las nuevas tecnologías. Desde los noventa, el internet ha sido un medio redituable en la política estadounidense. En cada elección se invierten millones de dólares para desarrollar herramientas de comunicación que hacen llegar información a votantes y ciudadanos; las campañas presidenciales son citadas comúnmente como un ejemplo de incorporación del internet en la estrategia política-electoral; con cerca del 70% de los estadounidenses con acceso a internet y 55% de usuarios asiduos a este servicio, los candidatos utilizan este medio de comunicación para sus fines políticos. El dato anterior es un ejemplo de éxito en la utilización de tecnologías, que hoy en día tiende a penetrar en nuestro país en un buen número de la población; aunado a ello, se debe mencionar el uso de las llamadas redes sociales, las que se convierten en permanentes y útiles herramientas de la comunicación. La Encuesta en Hogares sobre la disponibilidad y uso de tecnologías de la información 2013, aplicada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), nos arroja que en México 11.1 millones de hogares están equipados con computadoras, es decir el 35.8% del total; el crecimiento de este indicador fue de 11.3% entre 2012 y 2013. En cuanto a la conectividad, 9.5 millones de hogares tienen conexión a internet, lo que equivale al 30.7% del total, reportando un aumento del 20.6% en este rubro respecto del 2012; asimismo, los usuarios de internet en el 2013 eran 46 millones, cifra que creció 12.5% de 2012 a 2013. El comparativo de hogares con computadora por estado, nos arroja la siguiente información sobre Querétaro: en 2013 había 193,847 que es el 38% del total; es decir, que de los 504, 624 hogares en la entidad 310,777 no están equipados con este aparato. Los datos a nivel nacional demuestran una diferencia importante: mientras que en los estados fronterizos del norte del país, Distrito Federal y Quintana Roo, el promedio de hogares que cuenta con una computadora es de 44%; en Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Tlaxcala, Hidalgo y Michoacán el promedio es apenas de 15.7%. Con estos datos podemos decir que cada adelanto tecnológico debe ser considerado como un facilitador de la democracia y aprovecharse para potencializar su uso, con fines de comunicar y orientar a la población. Estoy convencido que el uso del internet, así como de las redes sociales en los procesos electorales, son vías de interacción que impulsarán a los ciudadanos a tomar decisiones para consolidar los ejercicios democráticos. (**Plaza de Armas 7-A**)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### JORNADA ELECTORAL PODRÍA COMENZAR EN OCTUBRE

El presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, de la LVII Legislatura local, Apolinar Casillas, dio a conocer que las negociaciones para adelantar el inicio del proceso electoral local van avanzadas, por lo que éste podría ser homologado con el inicio de la jornada electoral federal, en octubre de este año. Reciente mente, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra, sostuvo un encuentro con actores políticos del PRI, con la finalidad de definir algunas prioridades en cuanto a la adecuación de la Constitución local con la federal. (**El Economista Querétaro 6**)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

### MADERO Y ANAYA ESTARÁN EL 20 EN SJR Y QUERÉTARO

La asistencia de ambos ya ha sido confirmada, estarán en el Salón Cisne. La finalidad de su visita es pedir firmas de apoyo de la militancia. (**Plaza de Armas 1 y 5**)

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **FOTO NOTA “ARRANCAN CAMPAÑA POR REELECCIÓN”**

El candidato Gustavo Madero, quien será acompañado por Ricardo Anaya, iniciará oficialmente el miércoles en Puebla la campaña de reelección por la dirigencia nacional del PAN, así lo informó su vocero en Querétaro, el diputado federal Marcos Aguilar Vega, quien además sentenció que aún no hay fecha para acudir a la entidad. **(El Universal Querétaro 4-A)**

## **PRI**

### **LEYES SECUNDARIAS NO DEBEN ESTAR SUJETAS A CAPRICHOS: TONATIUH**

Lo anterior fue pronunciado por el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, al convocar al PAN a hacerse responsable y no abandonar los trabajos en el Congreso bajo el pretexto del caso Oceanografía. Respecto al panorama local, el dirigente estatal, señaló que los panistas que se han visto involucrados al caso Oceanografía deberán responder y ser responsables de sus actos, por lo que difirió con la petición del PRD, que hizo un llamado al senador Francisco Domínguez a pedir licencia mientras se desahogan las investigaciones. **(Plaza de Armas 5)**

### **FOTO NOTA “VISITA BRAULIO GUERRA A LOS ARTESANOS”**

El dirigente de la CNOP, Juan José Ruiz, invitó al diputado del PRI, Braulio Guerra Urbiola, a un recorrido al pabellón de artesanos queretanos donde platicaron con quienes promueven la cultura y las tradiciones en Querétaro, materializándolas en objetos que generan un referente turístico y de identidad en el estado, a la par que consiguen ingresos y favorecen la economía familiar. **(a.m. 6-A)**

## **PODER EJECUTIVO**

### **BENEFICIARÁN A 300 ARTESANAS CON CASA DE LA FAMILIA INDÍGENA**

Fue inaugurada la Casa de la Familia Indígena, que ofrecerá capacitación laboral y productiva, así como cursos de desarrollo humano, para las 300 artesanas que participan en el Programa Qué-Arte MäKA del Sistema DIF Estatal, y para los habitantes de las comunidades cercanas a Yosphí en Amealco. Algunos de los cursos que se impartirán son huertos de traspatio y panadería. **(El Economista Querétaro 6)**

### **MISCELÁNEAS CARECEN DE COMPETITIVIDAD**

En la entidad, sólo el 10% de las misceláneas posee un cuenta bancaria y 11% cuentan con un a caja registradora, lo que refleja una falta de competitividad de estos establecimientos, reconoció José Calzada Roviroso, Gobernador de Querétaro. A la vez, esto coloca a los pequeños negocios fuera de competencia, frente a las grandes tiendas de auto servicio. Por ello, el Gobierno del Estado, junto con el Instituto Nacional del Emprendedor, apoyará a las tiendas de abarrotes a través del programa “La Tienda está ConMéxico”, dijo. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, agregó que este tipo de comercio genera un número significativo de empleos y autoempleos, además de crecer a un ritmo de 3% anual. **(El Economista Querétaro 3)**

### **INADEM INYECTARÁ \$40 MILLONES**

El director general del Instituto Nacional del Emprendedor, Jacob Rocha, informó que este organismo destinará alrededor de 40 millones de pesos para apoyar los proyectos estratégico estatales, a través de la firma de un convenio con la Secretaría de Desarrollo Sustentable. “Hemos platicado con el Secretario Marcelo López y, en un principio, estaríamos trabajando en el firma de un convenio que comprometa

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

recursos de Querétaro y de nosotros, en el cual el INADEM estaría en disponibilidad de invertir en Querétaro 40 millones de pesos para impulsar algunos programa del Gobierno del Estado”, dijo. Por otro lado, el director general del INADEM, junto con el Gobernador, José Calzada Roviroso, y distintos funcionarios estatales, otorgaron reconocimientos a los 50 ganadores del programa Fábrica de Ideas, cuya bolsa de recursos fue de un millón de pesos. Calzada Roviroso llamó a los jóvenes a patentar sus ideas y, de esta forma, proteger el patrimonio que de ellas puede surgir. Expuso que la solvencia económica de un país hacia futuro radica en la capacidad de las personas para patentar y registrar ideas. **(El Economista Querétaro 2)**

## **RECAUDADOS MÁS DE 453 MDP POR PAGO DE REFRENDO VEHICULAR**

En quince días concluye el plazo para el pago del Refrendo Vehicular 2014, con una recaudación que alcanzó ya los 453 millones 766 mil 734 pesos, informó Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas, quien detalló que hay una bolsa de 33 millones de pesos que se distribuyen en el apoyo a Bomberos y la Huella de Carbono. **(Noticias 8-A y El Economista Querétaro 4)**

## **DAN BANDERAZO A LOS VUELOS DE TAR**

En los siguientes nueve meses, la aerolínea Transportes Aéreos Regionales, aportará una afluencia de hasta 80,000 pasajeros al AIQ, estimó Miguel Inzunza Luque, director general del AIQ. El pasado viernes, TAR, del grupo Mafra, inicio operaciones desde el AIQ, con su primer vuelo con destino a Monterrey. Inzunza Luque auguró que el inicio de operaciones de TAR pulsará el turismo en Querétaro e incrementará los vuelos de negocios dentro y fuera de la entidad. En su oportunidad, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, destacó que la conectividad nacional de Querétaro dejará de estar limitada únicamente a dos o tres ciudades. **(El Economista Querétaro 3)**

## **SEGUIMIENTO A PROYECTOS DE “FÁBRICA DE IDEAS”**

El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, al término de la clausura del programa “Fábrica de Ideas”, informó que los 50 proyectos ganadores del programa, además de los 20 mil pesos que se le otorgaron a cada ganador y la computadora que les obsequió el Gobernador, tendrán seguimiento a fin de que se concreten sus ideas. **(Noticias 4-A)**

## **HAY 40 MDP PARA BECAS DE CAPACITACIÓN: ISRAEL CARBONEY**

La Secretaría del Trabajo cuenta con una bolsa de 40 millones de pesos, entre recursos estatales y federales, para invertir en becas de capacitación, a través del Servicio Nacional de Empleo, informó el titular de la dependencia, Israel Carboney Morales. **(Noticias 2-Síguelo y El Economista Querétaro 4)**

## **DESTINARÁ CONAVI 300 MDP PARA VIVIENDA EN EL ESTADO DURANTE 2014**

Durante el 2014 se destinarán 300 millones de pesos para llevar a cabo acciones relacionadas con la adquisición de vivienda nueva o usada, así como mejoramientos, ampliación, autoconstrucción y compra de lotes con servicios. Lo anterior derivado de que la CONAVI abrió una bolsa económica a nivel nacional de 14 mil 600 millones de pesos para apoyar el desarrollo de acciones de vivienda en los estados. El Director del IVEQ, Roberto Gaitán, explicó que participarán diversos organismos estatales, como INFONAVIT, en la aplicación del recurso económico que tiene Querétaro para ejercer acciones de vivienda en 2014. **(Plaza de Armas 3)**

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **PROPONE IVEQ REGULARIZAR 15 MIL LOTES ANTES DE 2015**

Roberto Gaitán Spamer, Director General del IVEQ, indicó que la dependencia a su cargo tiene registrados mil asentamientos irregulares en todo el estado y explicó que se pretende regularizar entre 10 mil y 15 mil lotes antes de que concluya la presente administración estatal. (**a.m.** 2-San Juan)

## **PROYECTAN INSTITUTO ESTATAL DEL PLÁSTICO**

La UTEQ podría encabezar el proyecto del Instituto Queretano del Plástico, para el cual se prevé realizar una inversión de 21 millones de pesos provenientes de la Federación y el estado, informó el Subsecretario de Desarrollo Económico de la SEDESU, Juan Carlos Ituarte Zarza. Este dinero será destinado para equipamiento, capacitación y formación de recursos humanos, además de una obtención de un terreno de 2 mil metros cuadrados para construir una nave industrial. (**El Universal Querétaro** 10-A)

## **ÉXITO TOTAL LA FMC**

Luego de recibir un reconocimiento por parte de los organizadores de la Feria Mundial del Caballo 2014, el Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, premió a los ganadores. En el Ecocentro Expositor, acompañado de los Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés y de Turismo, Mauricio Salmón Franz, así como por el presidente de la Unión Ganadera Regional, Miguel Osorez Irastorza, Calzada Roviroso, entregó reconocimientos a jueces calificadores de la categoría: Españoles, Fiesian y Cuarto de Milla, así como a los primeros lugares de las categorías Friesian y Españoles. El Consejo de Promoción del Caballo Pura Raza Española en México, entregó un reconocimiento al Gobernador por el apoyo que ha brindado a la Feria Mundial del Caballo. Miguel Ozores agregó que gracias a la coordinación que se ha tenido, con el Procurador General de Justicia, el Secretario de seguridad Pública Ciudadana, Capitán Adolfo Vega Montoto, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola y el Presidente Municipal de El Marqués, Enrique Vega, afortunadamente ha habido saldo blanco y lo mismo se espera este lunes, último día de la feria. (**Noticias** 1-A y 6-A. Sin último párrafo ni la presencia de Mauricio Salmón, en **Plaza de Armas** 1 y 4. Sin declaración de Miguel Ozores, en **El Universal Querétaro** 1-A y 5-A)

## **INVIERTEN 14 MDP EN FERIA DEL CABALLO**

El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, explicó que la Feria Mundial del Caballo Querétaro 2014 tuvo un costo aproximado entre 12 y 14 millones de pesos, la cual fue cubierta enteramente por la Unión Ganadera Regional de Querétaro, pues para este año no hubo apoyo económico por parte del gobierno del estado. Asimismo, el Gobernador José Calzada, premió a los ganadores de la Feria Mundial del Caballo Querétaro 2014, además de que entregó reconocimientos a los jueces calificadores de las categorías de españoles, friesian y cuarto de milla. (**a.m.** 5-A)

## **DETECTAN INTERCAMBIOS GENÉTICOS QUE GENERA LA FERIA DEL CABALLO**

La Feria Mundial del Caballo Querétaro 2014, habrá congregado a una cifra similar de visitantes a la del ejercicio 2013, coincidieron en señalar Manuel Valdés, Secretario de Desarrollo Agropecuario y Miguel Osorez, presidente de la UGR, quien destacó el proceso de intercambios genéticos. (**Noticias** 6-A)

## **CRECE PRODUCCIÓN DE PESCADO EN 4 AÑOS**

Del año 2009 a 2013, la producción de peces en Querétaro pasó de 300 a 400 toneladas, pese a 4 años de sequía, lo que se ha logrado con el incremento de granjas acuícolas en la entidad, afirmó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez. Para el año 2014 se tienen establecidos al menos 36 proyectos de acuicultura, con una inversión aproximada de 20 millones de pesos, y con una inversión bipartita entre gobierno del estado y gobierno federal. (**El Universal Querétaro** 8-A)

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **SE MANTIENE PRODUCCIÓN DE UN MILLÓN DE LITROS DIARIOS DE LECHE: UGR**

En Querétaro se mantiene el millón de litros, que fue meta de la época de oro, afirmó Miguel Osoreo Irastorza, presidente de la UGR, quien subrayó que todavía no salen del mercado los lactos sueros, que generan un fuerte impacto a la ganadería lechera. Dijo que las prórrogas se llevarán el proceso al mes de junio, y lo que pasa es que como la norma acaba de salir, en el tiempo que se implementa falta un periodo. Explicó le están pidiendo al Secretario Enrique Martínez se establezcan condiciones de equidad, pues al extranjero se le pagan precios altos, y al nacional precios bajos. **(Noticias 8-A)**

## **CELEBRAN SU COMIDA ANUAL LOS GANADEROS QUERETANOS**

Empresarios ganaderos del Estado celebraron su tradicional comida, luego de la Asamblea Anual Ordinaria, donde Miguel Osoreo Irastorza presentó su informe de labores y fue reelecto presidente de la UGRQ. En la Asamblea estuvieron presentes el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés; el delegado de SAGARPA, Gustavo Nieto, entre otros. **(Noticias 4-E)**

## **SUBSIDIAN VACUNA CONTRA RABIA**

La vacuna para la rabia parálitica en el estado de Querétaro será subsidiada por gobierno estatal, donde se pretende vacunar a 80 mil cabezas de ganado, ésta vacuna tiene un costo de 10 pesos aproximadamente, por lo que se estará invirtiendo alrededor de 800 mil pesos, manifestó Miguel Osoreo Irastorza, presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro. Dijo: "Este año no hubo apoyo federal pero conseguimos el apoyo 100% por parte del Gobernador José Calzada y toda la vacuna de rabia es gratuita para todo los ganaderos de todo el estado...aproximadamente son alrededor de 80 mil cabezas las que estamos inmunizando, que principalmente son los municipios de la sierra". **(a.m. 5-A)**

## **ALISTAN CENTRO DE ENTRENAMIENTO**

El centro de entrenamiento automotriz, proyectado por las autoridades queretanas, será el antecedente de una universidad automotriz en Querétaro, anticipó el titular de la SEDESU, Marcelo López Sánchez. Lo anterior luego, de que dieran a conocer las intenciones del Gobernador José Calzada, para que dicho centro inicie operaciones antes de que concluya su administración, en el 2015. También, informó que la SEDESU en colaboración con la Secretaria de Educación de la entidad, trabajan en una metodología que permitirá capacitar a jóvenes queretanos en los niveles de técnico, técnico superior e ingeniería. **(El Economista Querétaro 5)**

## **SIN CÉDULA ALREDEDOR DE 10 MIL PROFESIONISTAS: MOCTEZUMA Z.**

De los 100 mil profesionistas que hay en el estado, el 11%, es decir, alrededor de 90 mil tienen cédula profesional y aproximadamente 10 mil no cuentan con este documento, sin considerar la población flotante, declaró el Director Estatal de Profesiones, Sergio Moctezuma Zarazúa. Ante lo anterior se sigue trabajando haciendo diversas reformas al artículo 5º, 28 y 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, con la intención de lograr la colegiación y la certificación profesional obligatoria de todos los profesionistas que están ejerciendo. **(Noticias 4-A)**

## **USAN GOOGLE PARA ASIGNAR LUGARES**

Con el fin de conformar las listas de alumnos de nuevo ingreso, la USEBEQ realiza los datos del proceso de preinscripción que se realizó en febrero. El coordinador general de la dependencia, Jaime Escobedo, explicó que a través de la herramienta tecnológica Google Maps asignarán los lugares en preescolar y primaria.

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

Aseguró que no se prevé la necesidad de crear nuevas escuelas, pero sí más aulas. (**El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

## **ARRANCARÁ A FINALES DE ESTE MES EXTENSIÓN DE TRANSPORTE ESCOLAR**

El Coordinador del Programa Soluciones, Fausto Foyo Retana, informó que será hasta el cierre de este mes cuando inicie la operación de las nuevas unidades del Transporte Escolar en el Estado. Refirió que están rediseñando muchas rutas, “porque vamos a sustituir algunas unidades donde se ocupan más grandes y la incorporación de las nuevas rutas”. (**Plaza de Armas** 4)

## **ALISTAN HOMENAJE A GUILLERMINA BRAVO**

El IQCA prepara un homenaje a Guillermina Bravo como reconocimiento a su aportación a las artes en el Estado, informó la titular del organismo, Laura Corvera Galván. El homenaje se realizará el próximo 21 de marzo en el Querétaro Teatro Metropolitano. (**a.m.** 2-C)

## **AUTORIDADES DIVERGEN SOBRE NUEVA ESCUELA**

La construcción de un CECYTEQ para la comunidad de Paso de Mata, tendrá que esperar hasta el próximo año. De acuerdo con el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, el proyecto no ha sido autorizado por el ayuntamiento y se carece de certeza en cuanto al predio y la asignación de recursos por parte del estado. Cabe señalar que dicha infraestructura tendría un impacto benéfico para 200 estudiantes de 9 comunidades, incluyendo del estado de México e Hidalgo. (**a.m.** 1-San Juan)

## **EXTIENDEN PHOTOFEST**

Las 6 exposiciones que conforman la tercera edición del Festival permanecerán expuestas hasta hoy lunes, anunciaron los organizadores. Gracias a la buena respuesta que ha tenido, el público pidió extender la muestra hasta este día, por lo que estará abierta de 10 a 22 horas. (**Plaza de Armas** 1-aQR0polis)

## **AVANCE DEL 60% EN PROYECTO HIDRÁULICO EL ACAYO: CEA**

Con una inversión de 55 millones de pesos avanza el proyecto hidráulico El Acayo para llevar agua a 10 mil queretanos en el municipio de Pinal de Amoles; tan solo su fase de equipamiento registra un 60% de avance. El Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejbe Moctezuma, informó que adicional a esta obra se estará instalando un megatanque para la captación de agua y para dar respaldo en época de estiaje. La construcción de esta obra social, instruida por el Gobernador José Calzada, espera ser concluida antes del cierre de 2014. En cuanto al programa Agua Cerca de Todos, el funcionario adelantó que el próximo municipio en registrar cobertura total será San Juan del Río. (**Plaza de Armas** 4)

## **BUSCA SESEQ DAR MEJORES SERVICIOS A DISTANCIA**

La Secretaría de Salud prepara un proyecto que permita incrementar y mejorar los servicios médicos que se ofrecen a distancia, a través de la telemedicina; los detalles del esquema se darán a conocer en siguientes días. Mario César García Feregrino, expuso que se busca aumentar la cobertura de este servicio, a fin de llegar a más lugares del estado con consultas vía internet. El fin del proyecto es lograr el 100% de los pacientes con diagnósticos previos. (**El Universal Querétaro** 6-A)

## **RECONOCEN EFICACIA DE SESEQ Y CRUM**

La Secretaría de Salud, a través del Centro Regulador de Urgencias Médicas Soluciones, testificó la importancia de brindar una atención prehospitalaria adecuada y de contar con personal capacitado para

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

atender siniestros, como en el caso de Giovanni Bocanegra Malagón, quien logró sobrevivir después de sufrir un accidente frontal en motocicleta contra un camión. **(Noticias 8-A)**

## **ANALIZAN COLOCACIÓN DE TAXÍMETROS, AQUÍ**

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, anunció que debido a la problemática de la disparidad de precios en los taxis, el Instituto Queretano del Transporte y el Gobierno del Estado analizan comenzar a regularizar las tarifas a través de la implementación de taxímetros. Dicho instituto ya comenzó los estudios técnicos y financieros. **(Plaza de Armas 1 y 11)**

## **SE RETRASARÁN JUICIOS ORALES**

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, informó que la implementación del Sistema de Justicia Oral en el Estado de Querétaro sufrirá 3 meses de retraso, debido al desfase en el inicio de la construcción de las salas en San Juan del Río y Amealco. Refirió que el Procurador (Arsenio Durán Becerra) es el responsable de la Comisión respectiva de la aplicación y ejecución del tema de justicia penal. Por separado, el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado, informó que estas salas registran un avance del 17% en su construcción. Finalmente, informó que el centro Metropolitano reporta un avance del 38% en su edificación, esperando concluirlo en las últimas semanas de julio. **(Plaza de Armas 4)**

## **HALLAN EN EL VERGEL A UN DESCUARTIZADO**

La Policía Municipal encontró ésta madrugada el cuerpo de un sujeto descuartizado en el taxi con placas 7467 TGG para el sitio Santiago de Querétaro, que se encontraba abandonado y con una puerta abierta, en la esquina de Sombrerete y Fuente de Ardales, colonia El Vergel. Se hicieron presentes la Policía Estatal y Elementos y peritos de la DID quienes confirmaron que se encontró el tronco de un hombre, y en una bolsa negra el resto de las partes del cuerpo. **(Noticias 1-A)**

## **PODER LEGISLATIVO**

### **...LA SOLUCIÓN ESTÁ EN EL PODER EJECUTIVO: LOMELÍ**

El Diputado Jorge Lomelí, afirmó que la solución del problema de la Laborcilla está en manos del Poder Ejecutivo y de la PGJ. Dijo que de haber justicia pronta y expedita, se puede evitar lo que ya pasó. El también presidente de la Comisión Especial por los hechos de La Laborcilla, dijo que los diputados están atentos y han platicado con todos los actores involucrados, incluyendo al Procurador del estado y el alcalde de El Marqués, Enrique Vega. **(Noticias 2-Síguelo)**

### **GESTIONAN RECURSOS PARA LLEVAR INTERNET A LA SIERRA GORDA**

Uno de los grandes proyectos que se han buscado en el norte de Querétaro, es el de enlazar a través de la tecnología a distintas oficinas gubernamentales para agilizar cualquier trámite de la ciudadanía, situación en la cual se ha avanzado, sin embargo, todavía se presentan importantes rezagos. En este contexto el diputado de la Sierra Gorda, Gilberto Pedraza Núñez, informó que se encuentra gestionando el servicio de internet para alcanzar esta meta en primer término en las áreas de Registro Civil, que significan alta demanda en solicitud de trámites y servicios. **(El Universal Querétaro 4-A)**

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **LA CONURBADA DE QUERÉTARO CRECE AL 4 POR CIENTO**

La zona conurbada de Querétaro está creciendo al 4% anual en promedio, mientras la media nacional oscila entre el 2.3 y 2.5 por ciento, es decir, que estamos creciendo casi al doble de las ciudades más vigorosas que son frontera y con ello la población en la entidad alcanzó ya los 2 millones de habitantes. El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, Jorge Lomelí precisó que los municipios de mayor crecimiento son El Marqués al 6%, Corregidora 5% y Querétaro capital 4.5%. Por lo que comentó que el crecimiento se tiene que orientar a otros polos como Cadereyta, Tequisquiapan, San Juan del Río, en donde se debe mejorar la infraestructura. Dijo que los legisladores están trabajando en un instrumento de mejora regulatoria. Mencionó que en la medida que haya un plan definido en términos de crecimiento del desarrollo urbano, que cada 2 años se vaya perfeccionando, podremos aspirar a tener una radiografía con el Código Urbano. Además uno de los retos es la seguridad que no se debe descuidar. **(Noticias 4-Síguelo)**

## **EL PAQUETE REFERENTES A LA REFORMA ENERGÉTICA, EL 18**

La adecuación del marco jurídico de las leyes secundarias es obligación del Congreso de la Unión, señala el ex diputado federal, Jesús Rodríguez, quien estima que para esta semana el presidente Enrique Peña Nieto, podría estar entregando el paquete de iniciativas referentes a la reforma energética, de ser así el Congreso tendría mes y medio para su discusión y en su caso aprobación. **(Noticias 5-Síguelo)**

## **MUNICIPIOS**

### **1,100,000 EN METRÓPOLI**

De acuerdo con los últimos datos publicados por el IMCO 2013, hoy en día en la zona metropolitana del estado, existen más de un millón 97 mil habitantes. Esta cifra ha generado que las autoridades de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, en conjunto con el Estado y la Federación, busquen alternativas para llevar a cabo acciones conjuntas que permitan el crecimiento ordenado a través del Instituto Metropolitano de Planeación, el cual aún está terminando de conformarse. **(Plaza de Armas 3)**

### **INVERSIONES POR 14 MIL MDP ESPERA MUNICIPIO PARA ESTE AÑO: MACCISE**

El director de Desarrollo Económico del municipio de Querétaro, Alejandro Maccise, informó que para este año se espera una derrama económica de 14 mil millones de pesos y la generación de 13 mil nuevos empleos, con la instalación de 2 mil 500 empresas en la capital queretana. Detalló que el 90% de las nuevas empresas son queretanas y se desarrollarán principalmente en el rubro de los servicios. **(Noticias 5-A)**

### **COMBATE LOYOLA EL HARTAZGO POLÍTICO**

El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, expresó que cumpliendo las promesas de campaña y regresando a las comunidades es como se va avanzando y se podrá recuperar la confianza de la gente hacia los políticos. Aseveró que se ha buscado incentivar la participación ciudadana para involucrar a la gente en la toma de decisiones públicas y en los procesos de resolver las problemáticas sociales. **(Plaza de Armas 9)**

### **TODO UN ÉXITO**

El 7mo. Festival de Comunidades Extranjeras dio inicio del 14 al 17 de marzo y para ello miles de visitantes se dieron cita en el parque Bicentenario. El presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola acompañado de su esposa Lucy Huber de Loyola dieron el recorrido inaugural por los diferentes stands. **(Noticias 1-E)**

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **PROMUEVE LUCY HUBER “MANOS QUERETANAS”**

La Presidenta del DIF Municipal, Lucy Huber de Loyola, realizó una importante gira de trabajo por la ciudad de México, a fin de promover y difundir ante la Asociación de Charros del Pedregal y Educación Financiera del Grupo Banamex, el proyecto “Manos Queretanas”. (**Noticias 1-A y 3-A, Paza de Armas 9 y El Universal Querétaro 6-A**)

## **DECOMISADOS EN SRJ ESTE AÑO 500 LITROS DE ALCOHOL**

En lo que va del año, la Dirección de Inspección en Comercio y Espectáculos, mediante la implementación de operativos constantes en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, ha decomisado cerca de 500 litros de alcohol. El titular de la dependencia, Fernando Goyeneche, agregó que derivado de riñas que se presentaron en algunas de las comunidades que corresponden a la delegación, se implementó un operativo permanente, donde también se detectaron tres establecimientos con venta clandestina de alcohol, además de que se decomisó una camioneta que vendía cerveza en un campo de fútbol. (**Noticias 5-A**)

## **30 MIL HABITAN EN 260 PREDIOS IRREGULARES**

Lo anterior en el municipio de Querétaro. La regidora Abigail Arredondo Ramos, explicó que la mayoría de estos lugares se ubican principalmente en las delegaciones de Santa Rosa Jáuregui y Epigmenio González. Durante 2014, la administración de Roberto Loyola Vera tiene como objetivo regularizar la situación de 100 asentamientos. (**Noticias 4-Síguelo**)

## **CAPITAL CUMPLE CON ARMONIZACIÓN CONTABLE**

De acuerdo con el Informe de Avances en el cumplimiento de las disposiciones de la Ley General de Contabilidad Gubernamental practicado por la Auditoría Superior de Fiscalización, el municipio de Querétaro cumplió al 100% con la implantación de las 15 normas en materia de armonización contable vigentes en el 2012. La capital es uno de los tres municipios en el país que alcanzó dicho estatus. (**El Economista Querétaro 4**)

## **EXIGE MAYOR RESPETO A LOS INSPECTORES**

Victoria Miguel ha sufrido discriminación por ser mujer, indígena y de bajos recursos económicos, sin embargo aprendió a alzar la voz para exigir sus derechos como ser humano y ciudadana. Reclama respeto a su lengua materna (otomí), a sus derechos como mujer y un espacio para vender sus artesanías en el Centro Histórico de Querétaro, sin el acoso de los inspectores del municipio de la capital o la necesidad de colocar sus artesanías y a sus hijos sobre el piso de El Mirador. (**a.m. 7-A**)

## **FOTO NOTA “VISITA”**

En la imagen de una mujer trigueña se comenta: “Al Lic. Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro... que Gibran no nos avisó que tuvo esta ‘extraordinaria’ visita en el Centro Cívico”. (**Noticias 2-C**)

## **SE INVESTIGARÁ TALA EN CORREGIDORA**

Una revisión profunda es lo que se requiere en el caso de la tala de mezquites que se hizo en Corregidora, afirmó Manuel Valdés Rodríguez, Secretario de Desarrollo Agropecuario, quien agregó: “en lo que corresponde a mi responsabilidad, estamos muy atentos a los cambios de uso de suelo forestal”. La responsabilidad es municipal, pero está atenta la PROFEPA, que tomará cartas en el asunto. El procurador Estatal de Protección al Medio Ambiente, Alfredo Zepeda, informó que no tenía una denuncia, pero que procede la inspección y vigilancia para saber si la tala es al margen de la normatividad o no. (**Noticias 1-A y 2-A**)

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **ERRADICAN DESCARGAS CLANDESTINAS AL RÍO EN LA ZONA DE HÉRCULES**

El Presidente municipal, Roberto Loyola, indicó que el saneamiento del Río Querétaro, no es un tema que se haya tratado en la agenda actual del Instituto Metropolitano, sin embargo, es necesario que cada municipio realice los trabajos correspondientes para la limpieza de este cuerpo de agua. En el caso de la capital queretana los trabajos se han enfocado en la búsqueda de descargas clandestinas que desembocan los desechos en el río, tema en el cual se erradicaron las detectadas en el tramo que corresponde a Hércules. Asimismo se realizan obras de dignificación en el paseo de la infraestructura hidráulica, limpieza de la presa, además de que se trabaja en la preservación de la vegetación y reubicación de árboles. (Noticias 4-A)

## **COMPARTE MUNICIPIO CON JAPÓN EXPERIENCIA EN MANEJO DE RESIDUOS**

Funcionarios de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, sostuvieron la primera reunión con autoridades de la Agencia de Cooperación Internacional de Japón, a fin de darles a conocer el proceso para el manejo de los residuos sólidos que se realiza en la capital queretana. El secretario Gustavo Zepeda explicó que en coordinación con el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, se realizó un recorrido de trabajo con los visitantes extranjeros, donde se les mostró el funcionamiento del programa de las 3Rs – Reducir, reciclar y reutilizar- que se implementa para el manejo de residuos, además de otras acciones de mejoramiento ambiental. (Noticias 5-A y El Universal Querétaro 6-A)

## **DOS SANCIONES POR REBASAR DECIBELES: CCH**

El director de Ecología del Municipio de Querétaro, César Chávez, informó que la semana pasada dos establecimientos comerciales fueron sancionados con la clausura de equipos de sonido, por rebasar los niveles de ruido permitido. (Noticias 7-A)

## **RECOLECTAN GASOLINA DEL PREDIO ANEGADO POR ROBO EN EL DUCTO**

Durante un recorrido realizado por el rotativo por el cauce del río que se vio afectado por el derrame de gasolina provocado por chupaductos el pasado jueves cerca de Polotitlán y Aculco en el Estado de México, se observó una zona acordonada de aproximadamente 800 metros en donde se encuentra el hidrocarburo estancado. Aún es bastante combustible que se encuentra dentro de las pozas de agua, por lo que continúa afectando a la fauna del lugar. Se ha recuperado el 10% del combustible derramado, mientras continúa la afectación. Se localizaron 11 contenedores de mil litros con el combustible levantado de los supuestos 90 mil litros que se regaron. (Noticias 1-A, 3-A y 6-Síguelo)

## **AFECTA A LOS VECINOS TIRAR BASURA**

Vecinos de El Mirador –localidad de la capital de Querétaro- externaron las problemáticas sanitarias y de imagen urbana, que enfrentan ante la basura que habitantes de la zona tiran en horarios indeterminados. Además en el canal que se encuentra sobre la vía hay diversos artículos. En la Avenida Vía Láctea es donde se observan residuos domésticos desde temprano, aún cuando el camión recolector realiza su paso por la noche. (a.m. 7-A)

## **DICE GIORDANO QUE ENTREGA LOS RECURSOS RÁPIDO**

La Secretaría de Planeación y Finanzas cumple en tiempo y forma con la entrega de recursos a los municipios, ajustándose a los tiempos que establecen los procedimientos, informó Germán Giordano Bonilla, titular de la dependencia, cuestionado sobre afirmaciones de los ediles de Corregidora y Huimilpan. Giordano Bonilla detalló que desde el momento que solicitan recursos para ejecución de algún proyecto, el estado tarda 13 días en procesar información. El Municipio tarda en avisar en el sistema y subir el expediente al mismo. El dictamen tarda en promedio 10 días. (Noticias 2-Síguelo)

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **TENDRÁ SJR CONGRESO NACIONAL DE RENDICIÓN DE CUENTAS**

La coordinadora estatal de Contralores, Noemí Escamilla, informó que este 20 y 21 de marzo se llevará a cabo en Querétaro el Congreso Nacional de Rendición de Cuentas, Transparencia y Fiscalización donde se abordaran temas para prevenir el mal manejo de recursos públicos, las observaciones más frecuentes en las fiscalizaciones públicas, así como las nuevas herramientas que pudieran mejorar la verificación de los recursos públicos. **(a.m. 6-A)**

## **49 OBSERVACIONES SIN SOLVENTAR EN CORREGIDORA**

El Informe de Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública del municipio de Corregidora, correspondiente al periodo comprendido del 1 de octubre al 31 de diciembre de 2012, con un presupuesto para el año de 438 millones 673 mil pesos, con la revisión efectuada la ESFE determinó 49 observaciones, las cuales quedaron sin solventar en la parte conclusiva, generando incumplimientos por parte del servidor público que en los distintos casos resulten responsables de la función o facultad que el documento señala. **(Noticias 3-Síguelo)**

## **EN LA LABORCILLA NO PASA NADA: GALICIA**

El titular de la secretaría de Gobierno municipal de El Marqués, Francisco Galicia Medina, afirmó “en La Laborcilla ya hay armonía y se celebran asambleas sin problemas, ni pleitos”, quien dijo que la alcaldía está haciendo lo que le corresponde para evitar confrontaciones. Galicia Medina, dijo que la presidencia municipal ha sostenido un contacto permanente con las partes involucradas en el conflicto de La Laborcilla, inclusive el alcalde Enrique Vega Carriles ha sostenido pláticas con Gobierno del Estado para resolver el problema de la tenencia de la tierra lo antes posible. **(Noticias 2-Síguelo)**

## **SE INVIERTEN 30 MDP EN VIALIDADES DE CORREGIDORA: A. ZAPATA**

El municipio de Corregidora, construye varias vialidades con el objetivo de brindar mejores alternativas a los automovilistas, dijo el presidente municipal, Antonio Zapata, en las que se invierten más de 30 millones de pesos. **(Noticias 7-A)**

## **SERÁ RIBERA DEL RÍO DE UN SOLO SENTIDO**

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, anunció que en unos meses estará lista la ampliación o cambio de sentido de la Avenida Ribera del Río, ya que el tráfico es cada vez más pesado. **(Plaza de Armas 5)**

## **BUSCAN REUBICAR EN CORREGIDORA A FAMILIAS DE LA BUENOS AIRES**

Se busca reubicar a las personas del asentamiento irregular Buenos Aires, al encontrarse en una zona de riesgo, dijo el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata. **(Noticias 8-A)**

## **DAN ASESORÍAS GRATUITAS EN CORREGIDORA**

En el Municipio de Corregidora, la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México, inició un novedoso programa de asesoría jurídica gratuita por teléfono, denominado Abogacel. **(Plaza de Armas 12)**

## **ABRE EL DIF DOS NUEVOS ALBERGUES PARA MENORES**

Arturo Campista, procurador de la Defensa del Menor y la Familia del Sistema Municipal DIF, aseguró que se han abierto 2 nuevos albergues para niños en situación de calle, esto luego de que se registrara una denuncia en contra del albergue de Tequisquiapan, en donde recuperaron a dos niños sanjuanenses. Al respecto, señaló que sí tuvieron el caso de 2 menores que mandaron a la casa hogar del municipio de Tequisquiapan,

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

pues ahí se les daba seguimiento desde el DIF Estatal, sin embargo, tuvieron una denuncia de que los niños estaban siendo maltratados, por lo que fueron retirados del lugar y se canalizaron a otro. (**Plaza de Armas 10**)

## **SATURADOS, ALBERGUES INFANTILES DEL ESTADO**

Los albergues que atienden a niños abandonados o que son víctimas de violencia intrafamiliar y quienes han sido separados de su familia para su protección, operan al 100% de su capacidad, ante lo cual, el sistema municipal DIF de San Juan del Río, busca nuevas opciones para canalizar a los menores a espacios dignos y seguros. El procurador de la Defensa del Menor y la Familia, Arturo Campista, explicó que además el reciente cierre de dos casas de atención ha obligado al organismo a buscar nuevas opciones para los niños que requieren del apoyo. (**El Universal Querétaro 2-A**)

## **CAPACITAN ALUMNOS EN GARANTÍAS INDIVIDUALES**

Agripino Torres Gómez, presidente de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos en el ayuntamiento de San Juan del Río, aseguró que en conjunto con distintas áreas de la administración municipal y la USEBEQ, se realizará un programa de trabajo general para impartir capacitación en materia de respeto a las garantías individuales, a efecto de colaborar al 100% con la DDH. (**a.m. 2-San Juan**)

## **INVESTIGAN QUEJAS EN CONTRA DE BURÓCRATAS**

Carlos Lozada Padilla, visitador adjunto auxiliar regional de la Defensoría de los Derechos Humanos en San Juan del Río, dijo que la oficina instalada en este municipio ha recibido 7 quejas durante los primeros 3 meses de estar operando. Explicó que el periodo máximo de investigación es de 6 meses para resolver la denuncia hecha por el ciudadano hacia un funcionario público, por ello dijo que por esta razón algunos ciudadanos deciden no dar continuidad con el procedimiento. Detalló que son dos quejas en contra de la secretaría de Seguridad Pública municipal; tres de la PGJ y dos más en contra de USEBEQ. (**a.m. 2-San Juan**)

## **PREPARAN LA FERIA DE LA MANZANA EN SAN JOAQUÍN**

La anterior se llevará a cabo durante el mes de junio, informó el coordinador de turismo del ayuntamiento, Cutberto Vega Muñoz, quien refirió que apenas la están programando, pero en cuestión de apoyos y difusión, la Secretaría de Turismo los apoya mucho en este sentido. (**El Universal Querétaro 8-A**)

## **REALIZAN EN TOLIMÁN (SIC) CONSEJO CIUDADANO**

En la comunidad de Tonatico en el municipio de Pinal de Amoles se llevó a cabo la Primera Asamblea del Consejo de Concertación Ciudadana en la que se efectuó la elección del consejero municipal para la integración del Consejo de Concertación Ciudadana de los Pueblos Indígenas, la cual estuvo encabezada por el presidente municipal, César Fernando Arcega Pérez, y el presidente Estatal del Consejo de Concertación Ciudadana, Ernesto Pérez. (**El Universal Querétaro 4-A**)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ERIGIRÁN 20 MIL NUEVAS VIVIENDAS**

El delegado del INFONAVIT, Enrique González González, dijo que unas 20 mil viviendas serán construidas este año, según datos del Registro Único de Vivienda; esta cantidad representa un incremento aproximado del 25% respecto de 2013. (**Plaza de Armas 3**)

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **BUSCA INFONAVIT REGULARIZACIÓN DE LOS DEUDORES**

Para regularizar a las empresas que tienen adeudos en cuanto a la cuota en vivienda, el INFONAVIT, puso en marcha el 'Programa de Productos de Facilidades de Pago para la Regularización de Adeudos Fiscales'. En ese sentido, desde hace cinco años se deben 250 millones que aún no cobra este instituto, de los cuales 145 millones de pesos que deben las empresas son por las aportaciones de las cuotas obrero-patronal y de los pagos que se realizan en determinado tiempo, es decir, de amortizaciones se deben 105 millones de pesos. (a.m. 2-A)

## **ENTREGA RECONOCIMIENTO**

Con motivo de la organización del Equinoccio de Primavera 2014 a realizarse este 21 de marzo en Bernal, los integrantes de la Asociación Civil Bernal Pueblo Mágico se reunieron en el restaurante El Caserío para definir detalles del evento. La agrupación, encabezada por Sarita Feregrino, entregó un reconocimiento al Secretario de Turismo, Mauricio Salmón por el apoyo al desarrollo turístico. (Noticias 6-E)

## **AUGURA INTEQSOFT TENDENCIAS DE TIC**

El presidente del Clúster de InteQsoft, Jorge Buitrón Arriola, anticipó que durante el transcurso de este año, el social business, la movilidad y el cloud computing marcarán la tendencia de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TIC). El líder del clúster observó en estas áreas diversos nichos de oportunidad que, al ser aprovechados por las empresas relacionadas con la industria de las comunicaciones, se traducirán en crecimiento para estas compañías. (El Economista Querétaro 4)

## **CONTINUARÁ CRECIMIENTO HOTELERO, DICEN EMPRESARIOS**

Este año se abrirán mil 500 nuevas habitaciones de hoteles, en diferentes municipios del estado, reveló el dirigente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Alberto Barroso. Se espera el arribo de 2 firmas estadounidenses reconocidas a nivel internacional, adelantó. (El Universal Querétaro 10-A)

## **INSTALARÁN DELEGACIÓN DE CRUZ ROJA**

Tras el crecimiento industrial que presente el municipio de El Marqués, la autoridad municipal y algunos presidentes de los parques industriales desarrollan una estrategia para instalar una delegación municipal de la Cruz Roja. El secretario de Desarrollo Económico de El Marqués, José Belen Robles Campos, explicó que en la reunión se determinó que la delegación de la Cruz Roja se ubique en la zona de influencia de los parques industriales. (Plaza de Armas 9)

## **PRIVA ENTRE UNIVERSITARIOS DESINTERÉS POR AUTOEMPLEO**

De los 40 proyectos de incubación de negocios que atiende actualmente la Unidad de Vinculación Tecnológica de la UAQ, sólo dos corresponden a universitarios recién egresados, de acuerdo con el coordinador del área, Omar Valencia. Lo anterior, explicó, se debe a que la mayoría de los jóvenes no ve un negocio propio como una alternativa de sustento económico. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A)

## **USA AL INADEM EFICIENTEMENTE**

Iniciar con un proyecto de negocios a veces requiere de ayuda financiera y el Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM) puede ser su opción. Según el paquete de convocatorias para 2014 lanzadas por el INADEM hay tres rubros en los que puede estar considerado: para crear una empresa tradicional, para una de alto impacto o establecer una franquicia. Así por ejemplo, la convocatoria 2.2 ya está abierta y ofrece montos distintos para montar un negocio tradicional. (a.m. 4-A)

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **EDUCACIÓN PÚBLICA DE CALIDAD PARA SALIR DE LA POBREZA: LVR**

Leandro Viotto Romano, presidente de la Fundación Internacional de Jóvenes Líderes, se pronuncia por promover a la educación pública de calidad, como la principal herramienta para salir de la pobreza. Consideró fundamental la participación de los jóvenes para resolver problemáticas como el hambre. En la presentación del libro “El derecho a no ser pobres”, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, destacó que una de las tareas primordiales de los gobiernos es acabar con la pobreza, pero en ocasiones implementan medidas inmediatas que no resuelven el problema coyuntural. (**Noticias 4-A**)

## **DETECTAN ABOGADOS APÓCRIFOS**

El presidente del Colegio de Abogados Litigantes en el Estado de Querétaro, Calixto de Santiago Silva denunció que una nube de “licenciados” sin título profesional, procedentes de los estados vecinos de Michoacán y del Estado de México está compitiéndoles de manera desleal a los profesionistas titulados, y están cobrando cualquier cosa por cada asunto que atienden, contraviniendo la Ley del Arancel para el pago de Honorarios. Acerca de la Caja Popular 30 de Agosto, el responsabilizó al delegado de la CONDUSEF en Querétaro, “toda vez que dicho funcionario, tiene la obligación de hacer del conocimiento de los ahorradores, cuáles de éstas instituciones que cuentan con los permisos requeridos por la Comisión Nacional Bancaria para operar”. (**Plaza de Armas 12**. Último párrafo, en **Noticias 5-Síguelo**)

## **REVISARÁ DDH LOS 16 CENTROS DE REHABILITACIÓN EN SAN JUAN**

Lo anterior tras el deceso de un hombre en un centro de rehabilitación para alcohólicos en el municipio de San Juan del Río. Miguel Nava Alvarado, representante de los Derechos Humanos en el estado, dijo que a pesar de ser instituciones privadas, visitarán las instalaciones a fin de emitir recomendaciones para evitar que a los internos se le violenten sus derechos, ya que muchos no cuentan con la atención profesional que se requiere. (**Plaza de Armas 10**)

## **EXISTEN ‘FOCOS ROJOS’ EN ALCOHOLISMO**

Víctor Hugo Arellano Rocha, Director del CIJ, señaló que tienen un foco rojo derivado a que un 14% de hombres y 3.7% de mujeres tienen dependencia de alcohol, mientras 45% y el 17% han reportado episodios de abuso de alcohol, así como también un 27% son dependientes del tabaco; de acuerdo a especialistas, estas cifras nos mantienen por encima de la media nacional. (**El Universal Querétaro 9-A**)

## **SINDICATO BUSCA CREAR UNA CLÍNICA DE SALUD**

Gregorio López González, líder del sindicato único de Trabajadores al Servicio del municipio (SUTSMSJR), dijo que trabajan en la creación de una clínica de atención médica para los trabajadores del municipio. Recordó que este proyecto surgió por parte de su gremio durante la administración de Atilano Inzunza y en ese tiempo se contemplaba un monto de 4 millones de pesos para la primera etapa. (**a.m. 4-San Juan**)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

El próximo 21 la delegación Bernal vivirá uno de sus mejores días del año. Cada año el equinoccio de primavera en Bernal pinta de lo mejor, razón que ha sabido capitalizar el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón y su equipo de colaboradores. Una vez que concluyó la huelga, la secretaria general del STEUAQ, Laura Leyva, informó que se analizaría la posibilidad de interponer ante la Defensoría de Derechos Humanos una queja, esto porque la autoridad universitaria estaba condicionando las plazas, discriminando a los

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

familiares. En este sentido, el titular de la Defensoría, Miguel Nava, aseguró que hasta el momento no se ha interpuesto ninguna queja y tampoco es una situación que se perseguirá de oficio, ya que fue una cuestión laboral, pero en caso de que se reciba se le dará el seguimiento correspondiente. Cientos de turistas buscaban estacionamiento este fin de semana en Tequisquiapan que dirige Antonio Macías. Es momento de que el alcalde comience a dimensionar el déficit de espacios para aparcamiento, ahora que ya está por anunciarse la Feria del Toro para principios de abril. Sigue pendiente el asesinato de un comandante de la Policía Estatal a manos de un grupo, de dice, de pandilleros de Lomas de Casa Blanca. En este caso la PGJ ha reiterado que se encuentra reuniendo las pruebas necesarias para dar con los autores materiales. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## COLUMNA “ALGO ESTÁ PASANDO EN QUERÉTARO”

Por Alejandro Espinoza Medina

Menciona que la semana pasada habló de valores, y en el tema de relación laboral son indispensables para construir, desarrollar y multiplicar un esquema de desarrollo basado en una relación que se caracteriza por estar sustentada en valores universales. En ese sentido invita a las dos partes de la relación laboral a que se preparen sólidamente en todas las disciplinas que requiere esta responsabilidad, para estabilidad y desarrollo de empresas y sindicatos, pero sobre todo, para construir un mejor Querétaro para todos. Sugiere que nos empeñemos en conocer a fondo esta cultura laboral queretana sustentable que viene impulsado el Gobernador José Calzada, con una visión de largo plazo y con historias de éxito, pero sobre todo con una visión de futuro que nos coloca a la vanguardia nacional e internacional, sobre todo por el desarrollo de éxito en el ámbito educativo en el que el arribo de empresas mundiales detonó una respuesta en materia de educación superior sin precedente. **(a.m. 3-A)**

## COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Comenta que empeñados en consolidar el tema de su nueva sede, con últimos trámites y acuerdos, nuestros diputados tienen una próxima cita con la historia: tendrán que regular el funcionamiento del Panteón de los Queretanos Ilustres. El presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra, subirá el tema para reglamentar el acceso de las y los personajes locales a nuestro Partenón. Como bien lo ha señalado doña Natalia Carrillo, el recinto debe ser estatal y no municipal o capitalino. Otro tema es el de la reelección de legisladores y alcaldes que, en caso de aprobarse, no aplicará para los actuales en 2015, sino para los siguientes en 2018 ó 2021. Sergio Arturo Venegas Ramírez comenta sobre el festejó de los 73 años de Diego Fernández de Cevallos, El Jefe, el cual reunió a diversos personales, entre los que destacan el Gobernador priísta, José Calzada Rovirosa con su esposa Sandra Albarrán de Calzada; el diputado federal con licencia Ricardo Anaya Cortés, Enrique Burgos García, entre otras personalidades. Asimismo, presenta un fragmento de la entrevista que le realizó cuando tenía pocos meses de haber sido liberado del secuestro. Finalmente, refiere que en el Salón Cisne hará su presentación en sociedad la fórmula de Gustavo Madero y Ricardo Anaya como candidatos a la presidencia y Secretaría General, respectivamente, del CEN del PAN. **(Plaza de Armas 2)**

## “NOTICITAS”

Con el título “Preocupa más empleo que seguridad. Ocseq”, É.G.LE versa: “Falso, lo más preocupante, por cincuenta mil razones, acido, amargo, alarmante... el precio de los limones”. **(Noticias 11-A)**

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## **MEZQUITES TRASPLANTADOS, CONDENADOS A MORIR**

Por Luis Montes de Oca y Sergio Hernández

Presentan un reportaje donde se describe que hay máquinas especiales para hacer los trasplantes, la raíz de un árbol se calcula, es lo que de la sombra y en el caso de los del predio de Prolongación Zaragoza, escarbaron a menos de un metro, con eso mutilaron la raíz y además de quitarle la tierra, ni siquiera las envolvieron para protegerlas. Especialistas en trasplantes de árboles dijeron que hay máquinas especiales que pueden sacar perfectamente protegidos y trasladarlos a donde se quiera trasplantar, sin que les dé el aire para que no se sequen. “Ya tomamos el registro fotográfico de este trasplante y en poco tiempo lo único que quedará serán los troncos, ojalá se salve uno”. “No se tiene la maquinaria, usaron un trascabo y una grúa, no lo hicieron bien y lo más seguro es que mueran estos mezquites que tienen más de 100 años”. **(Noticias 2-A)**

## **“DEPREDADORES”**

Por H. Ignacio Uranga

Comenta que en todo el mundo, menos en Corregidora, hay preocupación por el cambio climático y nos exhortan a poner nuestro granito de arena plantando un árbol, ya que uno de los factores para este cambio es precisamente la deforestación del planeta. Presenta los casos de depredadores que dio a conocer el rotativo; uno de ellos en Corregidora y el otro en el Estado de México, cerca de Polotitlán, en época en que el mundo se espanta ante el cambio climático y tirar un árbol es cosa grave... No es que algún funcionario del municipio de Corregidora no vio esto, lo que parece es que este trabajo, que no es de un día para otro, es de alguien que lo hace con toda tranquilidad, seguro de la impunidad comprada. La Tala es en una parte de la colonia “Los Olvera” jurisdicción de Toño Zapata, y si no dieron la autorización oficial, cuando menos se voltearon para otro lado mientras se cortaban los árboles, algunos de ellos centenarios. Los árboles son cortados y los que se sacaron con todo y raíz, fue sin ninguna tecnología que garantice que van a sobrevivir. Y esos trozos de leña que clavaron en el suelo es un disfraz pero no se parecen en nada a un trasplante. Habrá que preguntar, no quien, sino de a como fue esa licencia para cambiar el uso de suelo, lo que pueda llevar, si es que se les hace difícil, a identificar al dueño de los machetes. Como dijo el diputado Ricardo Astudillo, sobre el caso de Corregidora: “se tiene que investigar” ... **(Noticias 10-A)**

## **EDITORIAL “LARGA AGONÍA”**

Al concluir el primer semestre del año, si no vuelve a surgir algún pretexto, los lactosueros estarán saliendo del mercado como productos lácteos, que no lo son, y que constituyen un gran engaño para el público consumidor. En la actualidad, por una desafortunada desinformación, los lactosueros cubren el 50% del mercado de la leche, y lo que es el producto genuino, cubre el otro 50%. Lo que se espera es que cuando los lactosueros tengan por ley que informar lo que realmente son: productos vegetales, es que el mercado de la leche se depure, lo que beneficiará al ganadero y al consumidor. Nada ni nadie podría justificar que se mantenga el engaño, lo que sólo sería posible por la presión de grupos de poder con intereses inconfesables. **(Noticias 11-A)**

## **EDITORIAL “FISCALIZACIÓN”**

Nunca como ahora, la sociedad está pendiente de que todos los procesos que involucran a la autoridad, pasen por el cernidor de la transparencia, lo que significa claridad en el manejo de los recursos públicos, racionalidad en su manejo y optimización de resultados. Las actuaciones que realiza la Entidad Superior de Fiscalización, precisamente para responder tanto a lo que la ley le mandata, como a las exigencias de la sociedad, tiene sin duda el respaldo público e, incluso la simpatía y reconocimiento del ciudadano. Los señalamientos de la Entidad Superior de Fiscalización deben ser atendidos de manera puntual, y obligan a la

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

parte fiscalizada a dar cuenta puntual y clara de lo observado, incurrir en desacato, supone de manera obligada la aplicación puntual de la ley. (**Noticias 11-A**)

## **COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”**

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que varios priístas aspiran a la candidatura para la presidencia municipal de Querétaro: Manuel Pozo Cabrera, Mauricio Ortiz, Juan Arturo Torres Landa, Ernesto Luque Hudson y dos de los también mencionados junto con Roberto Loyola Vera para la grande: Braulio Guerra Urbiola y Tonatiuh Salinas Muñoz. “En el camino se acomodan las calabazas”. (**Plaza de Armas 1**)

## **COLUMNA “ASTERISCOS”**

Lo dejó claramente establecido. En este año preelectoral, el titular del Poder Ejecutivo Estatal, José Eduardo Calzada Roviroa, afirmó que él es “un soldado más del PRI”, por lo que utilizará sus tiempos libres –en fines de semana- para reunirse con los integrantes de la estructura de su partido político. Especialmente ha planteado que impulsará la participación de las mujeres, jóvenes y adultos mayores. Está claro que la contienda comicial del año 2015 inició desde hace varios días y, por como se ven las cosas, todos los partidos van con todo para tratar de triunfar. Hablando de militantes del PRI, este sábado no le fue muy bien al ex candidato a diputado local del tricolor y ex enlace entre el Poder Ejecutivo y el Legislativo, Pablo Meré Alcocer. Muy confiado llegó a la ceremonia de entrega de reconocimientos a las mujeres de su partido que concluyeron un curso de formación política. Sin embargo, no encontró lugar reservado para él ni hubo quién lo ubicara en un lugar dentro de los invitados. Fue ‘sentado’ en la zona reservada para reporteros y fotógrafos que fueron a cubrir la noticia partidista ¿Distracción solamente? Por otra parte, por esos rumbos en donde hacen colindancia las entidades de Guanajuato y Querétaro, donde se encuentra uno de los ranchos propiedad de Diego Fernández de Cevallos, éste organizó una fiesta para conmemorar un año más de vida. Como siempre, concurrieron políticos de diversos colores y partidos, y como siempre el convivio fue a puerta cerrada y bajo vigilancia. Sin embargo, ahora sí, varios de los invitados decidieron difundir, vía las redes sociales, su asistencia. No como en anteriores ocasiones. (**a.m. 1-A**)

## **COLUMNA “DESDE EL MONTÍCULO...”**

Por Jaime Robledo

Señala que ahora resulta que Gustavo Buenrostro exige transparencia, no cabe duda que la política es como el dominó, en cada juego se eligen nuevas fichas y se juega diferente, alguien que estuvo en el PAN, fue candidato del PRD y ahora disque “representa” a la sociedad, el chiste es salir en la foto a como de lugar. Seguramente va a decir que cierto senador sabe dónde está el avión extraviado. No cabe duda que entre tanta alquimia se le pasó la mano al niño naranja, a menos que haya querido registrar al primer partido de zombis, ahora que están de moda o posiblemente lo haya asesorado Genaro Luna. Por otra parte, apunta que en dos o tres meses máximo, Jesús Rodríguez Hernández estará de tiempo completo en el estado, trabajando para la candidatura que pretende, a más de uno pondrá nerviosos, empezando por Tonatiuh Salinas, el que tendrá en sus manos la selección de candidatos tricolores. Jaime Robledo, comenta que el senador Francisco Domínguez se enredó solito con sus declaraciones de haber recibido recursos de su amigo Javier Rodríguez. Robledo sostiene que no entiende la razón de por qué entró a la comisión legislativa que investigará el caso de Oceanografía. De alguna manera ha sido mencionado en el asunto y más sano hubiera sido guardar distancia, para él y para la comisión. Los integrantes de la comisión especial del senado, creada para investigar el caso Oceanografía, y en la que participa el queretano, Francisco Domínguez Servién, ha solicitado formalmente al procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, informe la fecha en que se concretó el fraude de Oceanografía a PEMEX. Según plantean los senadores, existe la sospecha de que el

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

multimillonario ilícito se realizó hace no más de 12 meses; es decir, durante el actual sexenio. “Creemos que el fraude es del año pasado y no del sexenio pasado”. Debido a la falta de recursos económicos que vive el equipo de futbol Gallos Blancos de Querétaro, por la intervención en la empresa Oceanografía de Amado Yáñez Osuna, el presidente del club Alebrijes de Oaxaca, Javier San Román, anunció un gesto de ayuda y solidaridad para el conjunto albiazul. El directivo oaxaqueño, dijo que si es necesario se hará cargo de los gastos de transporte y hospedaje de los queretanos en aquella entidad del sur mexicano a donde deben disputar este miércoles, el duelo de la fase de los cuartos de final de la Copa MX. (a.m. 3-A)

## “CON CALDERÓN NO HUBO CORRUPCIÓN”

Por Héctor Parra Rodríguez

A razón del escándalo mediático de fraude y corrupción entre funcionarios de PEMEX y empresarios de Oceanografía, comenta que Ernesto Cordero, ex secretario de Hacienda, senador y aspirante a la presidencia nacional del PAN, dijo que el Gobernador del presidente Felipe Calderón, estuvo exento de actos de corrupción. En tanto, Gustavo Madero, ha preferido guardar silencio y concentrarse en la recolección de firmas para su registro. El mundo se le ha venido encima al PAN derivado del desprestigio que los avasalla al asunto de la empresa de Oceanografía. Ahora se dice que fue la empresa de la “caja chica” para campañas políticas de algunos panistas. En las redes sociales y medios impresos e ha relacionado al Senador Francisco Domínguez como uno de los beneficiarios de los empresarios ligados con esa empresa que le trabaja a PEMEX, por contratos multimillonarios. Empresarios que echaron raíces en Querétaro con negocios e gasolineras, casas de juego, fraccionamientos; llegando incluso a formar una fundación de ayuda a discapacitados y metidas hasta en el negocio del futbol. Hasta ahora solo son presunciones de fraude, de uso de facturas falsas, de cobros indebidos; no han surgido nombres de presuntos delincuentes ni nombres de políticos beneficiados. Legisladores priístas y perredistas llaman chantaje a la actitud de los legisladores panistas que piden no se les siga golpeteando ni desprestigiando. Eso es más que imposible. ¿Censurar la información, prohibirla? De ridículo en ridículo van saliendo “pifias” del gobierno de Felipe Calderón. Cordero está ocupado en limpiar su imagen. Va perdiendo el camino a la presidencia nacional el grupo de Calderón y Madero se afianza. (El Universal Querétaro 11-A)

## COLUMNA “CERNIDERO POLÍTICO”

Por César Lachira Sáenz

Asegura que Pepe Calzada es consciente de los tristes días que atraviesa Gallos Blancos. Busca animarlos en este traspie fuera de la cancha. Es probable que la Femexfut compre la franquicia y luego la venda al mejor postor. Es notable la solidaridad del Gobernador con el equipo, pero es poco lo que se puede hacer. Recuerda que la UAQ arrendó la gasolinera ubicada en 5 de Febrero y Universidad a Javier Rodríguez Borgio, hoy implicados en lavado de dinero. Primero fue el rector Alfredo Zepeda y luego le toco renovar el contrato de arriendo a Dolores Cabrera por 10 años. El monto de transacción es increíble: un millón de pesos. Destaca el regreso de viejos rostros de la política como una implosión de “neo ciudadanos”. Lo anterior a propósito de la aparición de Gustavo Buenrostro como presidente de la Asociación Civil Por Querétaro Todo. El motivo de su aparición: “exhortar al senador panista Francisco Domínguez Servién a solicitar licencia al cargo para que aclare los recursos económicos que recibió durante sus campañas en el estado por parte del empresario Francisco Javier Rodríguez, acusado de lavado de dinero”. Gustavo aspira romper el monopolio de los partidos y proponer una agenda local a través de su movimiento. Organizaciones como la que él representa, empezarán a nacer ahora que la reforma política permite las candidaturas ciudadanas o independientes. (El Universal Querétaro 4-A)

# Síntesis de información local



LUNES 17 DE MARZO DE 2014

## CARTÓN “EL AYER Y HOY PETROLERO...”

Carbajal dibuja el logotipo de PEMEX. Junto en una zona delimitada donde dice “PEMEX” con letras chuecas y parchadas, está un costal “Sindicato”, con un agujero de donde sale dinero, que tiene un sombrero amarrado en la parte superior y grabada la sombra de un caballito de mar, por fuera tiene recargado el esqueleto de un animal con pico y una telaraña. (**Plaza de Armas 6**)

## “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Sobre la foto “de la circulación en motocicleta”, donde se observan a un par de motociclistas en una vialidad, se pregunta: “¿Cómo protegerlos?”. La Opinión: “Ayer hubo dos accidentes graves en motocicleta, en uno una persona perdió la vida. Hace unos días otro motociclista falleció de manera dramática. En el tercer nivel está prohibido el paso a peatones, rebasar y subir en bicicleta, la moto está permitida y no tienen carril específico. En el viaducto está prohibido pero no hacen caso. La educación vial sería una solución”. (**Noticias 10-A**)

El día de hoy no se publican los periódicos **Diario de Querétaro** y **El Corregidor**.

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**

## Imparte IEQ taller a alumnos de la UAQ

### Redacción

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) a través del presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha, impartió una plática sobre los valores democráticos a 80 estudiantes de la Preparatoria Norte de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

Esta actividad obedece al programa aprobado en la Comisión denominado Charlas con Consejeros, el cual consiste en que precisamente estos funcionarios expondrán diversas temáticas a instituciones educativas, asociaciones civiles, empresariales y otras afines al organismo electoral.

El funcionario explicó la importancia de la participación de los jóvenes en la vida democrática de Querétaro; así como la práctica de los valores cívicos y democráticos en nuestra sociedad.

Los jóvenes mostraron su interés en la organización de los procesos electorales, los partidos políticos y el funcionamiento del sistema electoral.

El director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales, expresó que este tipo de actividades reflejan la oportunidad de continuar con acciones de divulgación en materia de educación cívica, dirigidas a los estudiantes que votarán por primera vez en el año 2015.

Asimismo, señaló que este programa, entre otros, se enmarca en el Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana del organismo, encaminado a estudiantes de los niveles medio superior y superior y grupos de la sociedad queretana.



**VALORES.** En la plática estuvieron 80 estudiantes

ESPECIAL

# Esperan consejeros reglas del INE local

Ulises Villar

IEQ

La presidenta del consejo general del Instituto Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles, informó que los consejeros del organismo no participaron en la convocatoria para ser electos como consejeros del Instituto Nacional Electoral; sin embargo, no descartan que en la convocatoria para ser parte del INE capítulo Querétaro puedan inscribirse algunos consejeros queretanos.

“Estaríamos esperando a conocer qué establece la ley secundaria. En un segundo momento, cómo se emite la convocatoria. Esta instancia tendrá en sus manos la posibilidad. No sabemos en qué términos, habría que valorar”.

En este sentido, la presidenta del organismo electoral en Que-

rétaro aseguró que esta convocatoria se generará una vez que se tengan listas las reglas secundarias del INE, donde también se incluirán las nuevas fechas de los procesos electorales y las nuevas reglas a los partidos políticos”.

“No sabemos si se abre esta puerta, la ley tiene fecha límite el 30 de abril, no nada más en el tema electoral, es todo un paquete de reformas político electoral. Temas como la reelección, cambio de fecha de la jornada electoral. Es un paquete amplio que tiene que ver con partidos, fiscalización y disposiciones que tendremos que esperar”.

De acuerdo a Yolanda Elías Calles, para los consejeros locales no cabe considerar positivo o negativo la integración de nuevo organismo de elecciones ni de las reglamentaciones, ya que es un modelo diferente que hay que trabajar para entender y conocer las áreas de oportunidad que se generan durante los procesos.



Los consejeros del IEQ aún pueden buscar ser nombrados integrantes del Instituto Nacional electoral en la entidad/Foto: Especial



En el caso del PRI, su lista de afiliados está elaborada con base en 24 municipios y no en 18 que son en los que está dividido Querétaro; otra irregularidad es que aparece el nombre del militante varón y en el sexo 'M' de mujer

# Descuidan partidos padrón de militantes

Ulises Villar

## IRREGULARIDADES

Los padrones electorales de los institutos políticos con mayor número de afiliados en el estado son los de Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y el Revolucionario Institucional (PRI), pero estos tienen inconsistencias en los nombres de decenas de ellos y en el número real de militantes. Hay duplicidad de municipios en el estado, nombres equivocados de los mismos municipios, además de falta de información que corrobore la existencia de sus integrantes.

Estas fallas e inconsistencias deberán de ser subsanadas a más tardar el 31 de marzo de este año, pues el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), determinó que los partidos políticos -a nivel nacional- tienen la obligación de actualizar su padrón de integrantes antes de esa fecha; es decir, dentro de 15 días. A partir de esa fecha, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) tendrá la facultad de revisar los padrones locales

y sancionar a quienes no cumplieron con esta solicitud.

Uno de los casos es el del PRI, cuya dirigencia, hace tres meses, afirmó que contaba con más 85 mil militantes registrados en la entidad, en las mil 283 listas de sus integrantes, publicadas en Internet, suman 32 mil 75 afiliados, casi dos terceras partes menos de lo declarado.

En la página oficial del tricolor ([www.pri.org.mx](http://www.pri.org.mx)) no se establece la fecha de la última actualización del padrón de afiliados ni se consigna el nombre del o la responsable de generar estas cifras.

Otra inconsistencia que destaca en el listado de integrantes del partido tricolor se elaboró -según se constató- con base a 24 municipios y no 18 que es la cifra correcta de estas localidades en el estado de Querétaro.

# 85 mil

Militantes están registrados en su padrón electoral según el Partido Revolucionario Institucional.

# Irregulares, los padrones de militantes partidistas

» Los padrones digitales de los partidos, en la mayoría de los casos, se encuentran "en reparación"

» En casos de los partidos minoritarios los padrones no están disponibles en sus portales

Ulises Villar

## PARTIDOS POLÍTICOS

Los padrones electorales de los institutos políticos con mayor número de afiliados en el estado; esto es, del PAN, el PRD y el PRI, tienen inconsistencias en los nombres de decenas de ellos, en el número real de afiliados. Hay duplicidad de municipios en el estado, nombres equivocados de los mismos municipios, además de falta de información que corrobore la existencia de los militantes.

Estas fallas e inconsistencias deberán de ser subsanadas a más tardar el 31 de marzo de este año, pues el Consejo General del Instituto Federal Electoral, determinó que los partidos políticos -a nivel nacional- deben tener actualizado su padrón de integrantes antes de esa fecha; es decir, dentro de 15 días. A partir de abril, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) tendrá la facultad de revisar los padrones locales y sancionar a quienes no cumplieron con esta solicitud.

### Menos militantes, más municipios

A pesar de que hace tres meses la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) afirmó que contaba con más 85 mil militantes registrados en la entidad, en las mil 283 listas de sus integrantes, publicadas en Internet, suman 32 mil 75 afiliados. Casi dos terceras partes menos de lo declarado.

En la página oficial del tricolor ([www.pri.org.mx](http://www.pri.org.mx)), no se establece la fecha de la última actualización del padrón de afiliados ni se consigna el nombre del o la responsable de generar estas cifras. Otra inconsistencia que desta-



De acuerdo a la ley, los partidos políticos deben ordenar sus padrones de militantes antes de que finalice marzo./

Foto: Archivo

ca en el padrón de integrantes del partido tricolor se elaboró -según se constató- con base a 24 municipios y no 18 que es la cifra correcta de estas localidades en el estado de Querétaro.

Esta situación genera, en consecuencia, la duplicidad en algunos municipios y la "creación" de otros, como el de "Ezquivel Montes".

De esta manera, en el padrón de afiliados al tricolor, hay un listado de integrantes del PRI en el municipio de Amealco y otro para Amealco de Bonfil; un listado de Cadereyta y otro de Cadereyta de Montes.

Más irregularidades: existe el municipio de El Marqués y otra lista para el municipio de "El Marqués". La lista sigue. Integrantes del PRI en Jalpan y otra lista para Jalpan de Serra. Remata el padrón de miembros del tricolor con la lista en el

municipio de Peñamiller y otra para "Peñamiller".

Las listas de afiliados del PRI tienen 25 militantes por hoja, el nombre del afiliado y un apartado para el sexo, sin que se tenga un sentido establecido o un orden alfabético por apellido o

# 85

Mil militantes tendría en Partido de la Revolución Institucional en la entidad.

# 31

De marzo es la fecha acordada para que se ordenen los padrones partidistas.

nombre.

Asimismo, hay nombres como el de Simon Esteban Andrés, afiliado en el municipio de Amealco en la lista número 11 que además del nombre y la denominación de género "H" carece de cualquier otra información. También está Eugenia Franciso Mateo, ubicada en la lista seis y con una descripción "M" en su género.

En el caso de "Ezquivel Montes", además de ser un municipio que no existe en el país ni en el estado, contiene nombres duplicados como es el caso de Andrés Hernández Olvera que está presente en dos ocasiones en la misma lista cuatro.

Los municipios que están duplicados (Amealco, Cadereyta, El Marqués, Jalpan y Peñamiller) suman 39 listas con 975 militantes.

Caso especial, es el del muni-

cipio de Ezequiel Montes que aparece en el padrón de militantes del PRI con mil 234 afiliados. Sin embargo, el municipio inexistente de "Ezquivel Montes" cuenta con 209 militantes.

El cálculo del número total de militantes del PRI en el estado de Querétaro se llevó a cabo realizando una revisión y sumatoria de las listas que comprenden cada municipio de la entidad que están compuestas por 25 nombres, más la sumatoria de los militantes de las listas incompletas.

Así, el padrón cambia. El del municipio de Amealco, con 10 listas de 25 personas cada una, más seis personas. Se suma la de Amealco de Bonfil, que tiene 28 listas más 11 personas.

En el caso de Arroyo Seco, se contabilizaron 14 listas, más un militante; Cadereyta tuvo tres listas completas y 22 militantes, mientras que Cadereyta de Montes alcanzó 24 listas y 13 personas más.

El municipio de Colón registró 76 listas y 12 personas aparte; Corregidora 122 listas, más cinco militantes; El Marqués tuvo 32 listas y tres personas, "El Marqués" 4 listas y 11 militantes aparte; Ezequiel Montes alcanzó 49 listas más 9 militantes y "Ezquivel Montes" 8 listas más.

Huimilpan obtuvo un total de 42 listas; Jalpan tres listas y tres afiliados, mientras Jalpan de Serra tuvo 22 listas más dos personas; Landa de Matamoros 33 listas y 12 afiliados; "Peñamiller" tuvo 5 listas y dos afiliados, y Peñamiller 31 listas más 10 tricolores; Pedro Escobedo 129 listas y 4 afiliados más.

El municipio de Pinal de Amoles alcanzó 56 listas y 8 militantes; Querétaro 216 listas más 4 afiliados; San Joaquín 47 listas y tres personas más; San Juan del Río alcanzó un número cerrado de 161 listas; mientras que Tequisquiapan contabilizó 61 listas, más 23 afiliados y Toliman 64 listas y 13 militantes.

SEMANARIOS

REVISTAS

**FUERA DE TIEMPO****IEQ descarta denuncia del PAN**

**LA PRESIDENTA** del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, llamó a los partidos políticos a comportarse dentro del marco legal, tras descartar la existencia de una denuncia por actos partidistas.

Recientemente, José Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN consideró que el acto que encabezó el presidente Enrique Peña Nieto, en donde entregó unidades vehiculares para el programa "Transporte Escolar", fue transformado en un acto partidista por parte de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por lo que entablaría una denuncia ante el IEQ.

Sin embargo, aseguró que el IEQ no ha recibido denuncia alguna por parte de algún partido.

Calles Cantú detalló que si bien las acciones del IEQ se remiten a la jornada electoral, consideró necesario hacer un llamado a que los actores políticos respeten las disposiciones legales, "se porten de manera responsable hacia las disposiciones que los propios partidos políticos construyen".

De la misma forma, se pronunció porque este tipo de señalamientos, como el que realizara el dirigente estatal del PAN, no abonan a la certeza de la actividad política.

"No es conveniente que se pongan dentro del filo de qué y qué no está fuera de la ley (los distintos actores), y generar ruido que nada abona a la certeza y transparencia que todos los actores estamos obligados a dar a la ciudadanía", explicó.

## ASTERISCOS

### \*\*\* RENTAS

El Querétaro Centro de Congresos está de moda y está en boga. Las actividades en el mismo se han incrementado notoriamente, incluyéndose entre sus «clientes» a los partidos políticos. Si la demanda sigue en aumento, su construcción está en vías de volverse una acertada decisión más que un "elefante blanco". Además -recordamos- ahí también se realizó la ceremonia de inicio del obispado de **Faustino Armendariz** y próximamente el teatro de este complejo será la sede del informe de la presidenta del IEQ, **Yolanda Elías Calles Cantú**. La política aporta recursos.



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO  
VENEGASRAMÍREZ

- FCH, Cárdenas, Slim y Calzada juntos
- Este miércoles el último informe del IEQ
- Regulan Panteón de Queretanos Ilustres
- Madero y Anaya estarán aquí el jueves

## Celebración plural de El Jefe Diego

---

-OÍDO EN EL 1810-

### IEQ.

Que el próximo miércoles rendirán su informe los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro, encabezados por Yolanda Elías Calles, en el Teatro Metropolitano, a las 8:30 de la madrugada. Hay que ir porque quizá será el último.

Y es que con "18 años de confianza ciudadana" como reza la invitación, el órgano electoral está en proceso de cambio a partir de la nueva legislación federal.

Mmm.

## Desde el Montículo....



**Jaime Robledo Castellanos**

jrc@multimundo.com.mx

### STRIKE1

Ahora resulta que Gustavo Buenrostro exige transparencia, no cabe duda que la política es como el dominó, en cada juego se eligen nuevas fichas y se juega diferente, alguien que estuvo en el PAN, fue candidato del PRD y ahora disque 'representa' a la sociedad, el chiste es salir en la foto a como de lugar. Seguramente va a decir que cierto senador sabe dónde está el avión extraviado.

### BOLA1

No cabe duda que el senador Francisco Domínguez se enredó solito con sus declaraciones de haber recibido recursos de su amigo Javier Rodríguez y ahora realmente no entiendo la razón de por qué entró a la comisión legislativa que investigará el caso de Oceanografía,. De alguna manera ha sido mencionado en el asunto y más sano hubiera sido guardar distancia, para él y para la comisión.

### BOLA2

El problema principal de lo que está sucediendo en México es que hoy todo tiene tinte partidista y sobre todo al haber elecciones de presidentes de los partidos, sobre todo en el PAN se están pegando con todo y seguramente veremos en el mes de abril muchas patadas por debajo de la mesa y todo para sumar o restar votos para Gustavo Madero y/o Ernesto Cordero, aunque el partido salga perjudicado. Todo asunto que pueda restarle puntos a la competencia será exhibido.

### STRIKE2

El seudo partido político que intentó crear José Luis Aguilera resultó un intento fallido, no fue aceptado por el Instituto Electoral de Querétaro, La gota que derramó el vaso fue que de los simpatizantes registrados, 600 militantes estaban fallecidos, no cabe duda que entre tanta alquimia

se le pasó la mano al niño naranja, a menos que haya querido registrar al primer partido de zombis, ahora que están de moda o posiblemente lo haya asesorado Genaro Luna, con eso de que los muertos no están muertos y vayan a revivir esos 600.

### BOLA3

Comentan que en dos o tres meses máximo, Jesús Rodríguez Hernández estará de tiempo completo en nuestro estado, trabajando para la candidatura que pretende, a más de uno pondrá nerviosos, empezando seguramente por Tonatiuh Salinas, el que tendrá en sus manos la selección de candidatos tricolores.

### STRIKE3... PONCHADO

Las autodefensas resultaron, como lo comenté, ser una bomba de tiempo, lo que es increíble es que los servicios de inteligencia no hayan escaneado a cada uno de los líderes de las autodefensa para saber todo acerca de ellos; ahora están saliendo muchas sorpresas que los ligan a otros grupos del crimen organizado. No cabe duda que nadie debe hacer el trabajo que le corresponde al gobierno, sobre todo al referirnos a la seguridad, esperemos que los logren controlar y evitar que esto vuelva una guerra con más participantes.

## La democracia frente a la comunicación actual



Desde  
el IEQ

**JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA**  
Ex presidente del IEQ

**N**unca pensé encontrarme con medios de comunicación que rompieran, del modo que hoy lo hacen, los paradigmas de los años setentas y ochentas. En aquellos años, Querétaro era una ciudad como muchas en el país, incluyendo la capital, que contaba con establecimientos fijos en los que se hacía uso del teléfono público para hablar a larga distancia y en ocasiones al extranjero; con oficinas de Telégrafos, en donde se podía mandar un mensaje muy corto para que en no más de veinticuatro horas el destinatario lo recibiera, y con oficinas de correos que recibían las cartas que eran enviadas a diferentes puntos del estado, país y del mundo. Lo anterior es historia.

En la radio sólo era posible escuchar estaciones en Amplitud Modulada (AM), ya que la Frecuencia Modulada (FM) era desconocida; inclusive se vendían equipos de radio que no tenían la posibilidad de transmitir en FM; por lo que hace a la televisión, contábamos con canales abiertos nacionales y ya existía en Querétaro un canal local. En suma, no teníamos variedad de medios y contenidos; recuerdo que escuchábamos en nuestra ciudad una estación de radio con antena de transmisión en Celaya, Gto., la cual terminaba operaciones a las 19:00 horas. La comunicación de esos años era diferente y, en consecuencia, las noticias fluían más lentamente. No había estaciones en Querétaro que operarían las veinticuatro horas.

Pero como toda transformación, principalmente lo tecnológico, ha ido avanzando de una manera impredecible, al grado que ni en una proyección futurista, buena parte de la humanidad nos hubiéramos imaginado los cambios registrados.

Hoy contamos con una diversi-

“  
Con estos datos podemos decir que cada adelanto tecnológico debe ser considerado como un facilitador de la democracia y aprovecharse para potencializar su uso, con fines de comunicar y orientar a la población”

dad de medios especializados que son parte fundamental de nuestra vida cotidiana, incluso en lo que refiere a la participación política, que ya no se puede imaginar sin las nuevas tecnologías.

Desde los noventa, el internet ha sido un medio redituable en la política estadounidense. En cada elección se invierten millones de dólares para desarrollar herramientas de comunicación que hacen llegar información a votantes y ciudadanos; las campañas presidenciables son citadas comúnmente como un ejemplo de incorporación del internet en la estrategia política-electoral; con cerca del 70% de los estadounidenses con acceso a internet y 55% de usuarios asiduos a este servicio, los candidatos utilizan este medio de comunicación para sus fines políticos.

El dato anterior es un ejemplo de éxito en la utilización de tecnologías, que hoy en día tiende a penetrar en nuestro país en un buen número de la población; aunado a ello, se debe mencionar el uso de las llamadas redes sociales, las que se convierten en permanentes y útiles herramientas de la comunicación.

La Encuesta en Hogares sobre la

disponibilidad y uso de tecnologías de la información 2013, aplicada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), nos arroja que en México 11.1 millones de hogares están equipados con computadoras, es decir, el 35.8% del total; el crecimiento de este indicador fue de 11.3% entre 2012 y 2013.

En cuanto a la conectividad, 9.5 millones de hogares tienen conexión a internet, lo que equivale al 30.7% del total, reportando un aumento del 20.6% en este rubro respecto del 2012; asimismo, los usuarios de internet en el 2013 eran 46 millones, cifra que creció 12.5% de 2012 a 2013.

El comparativo de hogares con computadora por estado, nos arroja la siguiente información sobre Querétaro: en 2013 había 193,847, que es el 38% del total; es decir, que de los 504,624 hogares en la entidad, 310,777 no están equipados con este aparato.

Los datos a nivel nacional demuestran una diferencia importante: mientras que en los estados fronterizos del norte del país, Distrito Federal y Quintana Roo, el promedio de hogares que cuenta con una computadora es de 44%; en Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Tlaxcala, Hidalgo y Michoacán el promedio es apenas de 15.7%.

Con estos datos podemos decir que cada adelanto tecnológico debe ser considerado como un facilitador de la democracia y aprovecharse para potencializar su uso, con fines de comunicar y orientar a la población.

Estoy convencido que el uso del internet, así como de las redes sociales en los procesos electorales, son vías de interacción que impulsarán a los ciudadanos a tomar decisiones para consolidar los ejercicios democráticos.